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本报讯 现年56岁的广
东省委副书记马兴瑞兼任深
圳书记，接替王荣。王荣已于
今年2月当选广东省政协主
席。在全国15个副省级城市
之中，马兴瑞是唯一一个拥
有中央委员身份的市委书

记。由于广州市委书记任学锋仅为中央
候补委员兼广东省委常委，从书记的级
别角度看，深圳要高于“省城”广州。“深
圳将成为直辖市”的传言再次在网上流
传，官方目前尚未回应有关消息。

马兴瑞籍贯是山东郓城。恢复高考
以后，马兴瑞考入了阜新矿业学院(现辽
宁工程技术大学)，又先后进入天津大学
和哈尔滨工业大学，并成为国务院学术
委员会颁发国家学位制度后的第一批博
士生。随后留校任教。由于在科研、学术
方面的成绩突出，30岁时他被破格从讲
师晋升为副教授；32岁时又被破格晋升
为教授；34岁升为博士生导师，成为哈尔
滨工业大学最年轻的博士生导师。1996

年6月的一纸调令，将他调到了中国空间
技术研究院工作，从此，马兴瑞走上仕
途，曾助力“嫦娥奔月”。 （宗禾）

本报讯 王小洪被任命
为北京市副市长兼公安局局
长，傅政华的北京市公安局
长职务被免去，另有他用。王
小洪曾任河南省公安厅厅
长，在河南端掉“皇家一号”
淫窝。此前，王小洪曾任厦门
市公安局局长、河南省公安

厅厅长等职，在福建各地辗转30年。至
此，北京市政府领导班子恢复“一正九
副”的格局。

全国仍担任省级党委常委的公安厅
局长只有浙江的刘力伟、湖南的孙建国
和宁夏的王雁飞三人，而且刘力伟、孙建
国都已经临近或达到退休年龄。其余22

名公安厅局长兼任政府副省市长，3人担
任政府党组成员或省长助理，1人兼任人
大常委会副主任即将年满60岁，只有最
年轻的西藏公安厅厅长刘江没有兼任同
级党委常委或政府副职。 （宗禾）

本报讯 26日下午，教
育部消息，中共中央组织部
有关部门负责同志在浙江大
学宣布了中共中央、国务院
任职决定，吴朝晖担任浙江
大学校长(副部长级)。今年48

岁的吴朝晖，自2012年11月
起，担任浙江大学常务副校
长(正厅级)。这是26日当天第
三例中央部门所属高校校长
任免。上午，清华大学党委常
务副书记、副校长邱勇院士
接替陈吉宁，担任清华校长
(副部长级 )；北京航空航天
大学常务副校长徐惠彬院士
接替怀进鹏，担任北航校长
(副部长级)。

3月26日上午，为了出席
有关会议，中组部副部长潘
立刚和北京市委常委、市委
组织部部长姜志刚在清华和

北航会场“赶场”。他们先于上午9点出席
清华大学全校教师干部大会，9时40分离
开清华驶往北航，于10点半出席北航相
关会议。目前，陈吉宁已任环境保护部党
组书记、部长，是国务院组成部门中最年
轻的正部长 ;怀进鹏出任工业和信息化
部副部长、党组成员，在工信部副部长中
排名第三，是副部长中最为年轻的。

三名新校长均为内部“提拔”。三名
新校长均在学校深耕多年，其中，邱勇自
1983年从四川考入清华后，便在清华园
学习、工作达32年之久；徐惠彬1993年自
德国回国后，一直在北航工作，至今已有
22年左右；吴朝晖是浙江人，1984年入学
浙大，此后除1991年9月至1993年9月在德
国人工智能研究中心学习外，其余时间
基本在浙大度过。 （宗禾）

““大大象象””加加入入
互互联联网网金金融融将将巨巨变变
博鳌论坛分论坛多位大咖谈“互联网+”

26日，博鳌亚洲论坛“政商关系新生
态”分论坛上，格力集团董事长董明珠作
为发言代表里唯一的女性，身着橙色上
衣、粉色及地长裙，卷发及肩，一开口就

“火力十足”。“格力几乎是没有干过官商
勾结的任何一件事，应该说不存在腐败
问题。”

被提问反腐“拔出萝卜带出泥”，董
明珠毫不示弱，维持了她一贯的自信风
格：民企和政府有腐败，是企业对政府
有利益的诉求，和企业性质无关。“如果
没有需求很简单，像我一样的，我的空
调是为老百姓服务的，那我的产品质量

好、技术好，不需要搞关系，市场认可
你。”

3月4日，董明珠曾在自己的微信朋
友圈转发了一篇文章，题目是《日本电
饭锅给了互联网思维一记耳光》，26日
分论坛上，董明珠再次用中国人蜂拥到
日本买电饭锅和马桶盖的事例来强调
她的观点。“过去十几年中国官商勾结，
企业很少有人用精力研究技术。很多先
进技术不掌握在自己手上。”这不是董
明珠第一次强调企业要有自己的技术，
走自己强大的道路。

本报特派记者 廖雯颖 孟敏

26日下午，博鳌亚洲论坛首场分论
坛聚焦农村金融。央行原副行长、全国
人大常委会财经委副主任委员吴晓灵
现场透露，她正在与山东合作，在山东
试点农民信用互助组织，“这个组织最
大的特点是没有资金池。”

吴晓灵表示，这是她个人在总结了
三十多年来从事农村金融的经验教训
基础上，提出的新型金融模式。农民信
用互助组织与商业金融机构形成上下
对接、批发和零售的关系。现有的农信
社、农业银行、邮储银行，都可以作为农
民信用互助组织的开户行、业务辅导
行、行为监督行和资金批发行。“如果在

山东试点能够成功的话，我个人希望能
够把这种模式修改。”吴晓灵表示，届时
将推动修订《农民专业合作社法》，设立
专章给信用合作社合法地位。

吴晓灵说，农村的弱势性和高风险
性决定了需要农村政策金融的支持。而
正在山东试点的农民信用互助组织和
现有商业金融机构形成零售批发的模
式，比较适合中国目前农村情况。她建
议，必须同时做好财政扶植工作，即农村
政策金融的支持。让商业金融、合作金融
和政策金融定位更明确，形成合力，才
有利于形成为农业发展服务的金融体
系。 本报特派记者 廖雯颖 孟敏

本报特派记者 孟敏 廖雯颖 发自博鳌

在博鳌亚洲论坛分论坛上，
沿袭了一串串全国两会的热词，
其中“互联网+”就是绕不开的高
频词汇。26日，一场关于“互联网+
金融”的分论坛大咖云集。“互联
网+”将对金融行业产生哪些影
响？深陷跑路泥潭的网贷该如何
监管？

马兴瑞成副省级市

唯一中央委员书记

3所部属高校

同一天“换帅”

王小洪任北京副市长

兼公安局长
曾在福建多地任职

特写

1 金融也将搬到线上

在26日公开的《互联网金融报告
2015》中，中国投资公司副总经理谢平提
到，P2P是最能代表互联网金融的一种安
排，是最能代表互联网金融的一种新型金
融组织形式。预计到2024年，中国P2P市场
规模将由2013年的270亿元人民币跃升至
2万亿人民币，占社会融资存量的0 . 9%。
届时，互联网金融企业利润将增至400亿

美元，年均复合增长率41%，相当于2024
年银行整体盈利的8%。

谢平的话，直戳传统金融机构的痛
点，他们该怎么应付互联网的冲击？尤
其现在国家提出“互联网+”的概念，有
人说未来的整个制造业都会受冲击，事
实真是如此吗？作为“互联网+”的受益
者，陆金所董事长兼CEO计葵生笑着

说，其实所谓“互联网+”概念会把传统
行业搬到线上，金融也会搬到线上。在
经济体系上，金融一定要跑得比其他行
业快，整个才能拿上来。你会看到一个很
有意思的事情，互联网金融发展到今天，
除了陆金所、P2P，很多公司是小公司。从
今年开始，很多银行、大企业马上会加进
来，整个市场会有非常大的变化。

2 不做主业，不少A股上市公司转向互联网金融

中国科学技术发展战略研究院特邀
研究员朱云来犀利地指出，一个传统的机
构非常容易使过去的成功变成未来的阻
碍，觉得如此之成功，新的东西不会，也不
屑于学习。“只要有几个人开始动起来了，
先学习了新的东西，能够比你早一步应
用，就可以比你效率更高。”他举例说，比
如银行的月结单，通过互联网传递是最有

效的办法，很快服务水平就提高了。
谢平接着说了一个宏观概念，自从

报告公布之后，很多A股上市公司不做
主业了，做互联网金融，股票涨了两倍。

“当年的.COM也是这样。”朱云来立
即讲述投行界流传的故事，一个跟互联网
任何关系都没有的公司，只是把公司名字
后面加了.COM，一下子价值增加了。

朱云来直指核心说，“互联网+”可
以用在金融上，可以用在社交上，也可
以用在任何可以想象到的方面。这有什
么价值呢？“这是一个提升效益的概
念。”朱云来说，还有很多潜在的商业技
术，现在还没有真正用起来。传统产业
本身也不是铁板一块，互相之间也存在
竞争关系。

“董小姐”谈反腐：

格力没干过一件

“官商勾结”的事

央行原副行长吴晓灵：

山东正试点

农民信用互助组织

3 “怕就怕一脚踩进去，最后颗粒无收”

计葵生认为，利用好大数据将是未
来平台竞争的关键。大数据统计的效率
或者效益，到今天还没有出来。再过两
三年，尤其是中国电子商务发展这么
快，移动终端这么多，大数据逐渐会有
效率的。

现在的大数据应用过程是什么？
“每一个公司，按照不同渠道，开始累计
下来不同数据、不同行为。”计葵生拿贷
款风险、结果与记录来举例，哪一些客

户有逾期的，把行为记录下来。慢慢几
年放在一起，就有意义。计葵生预测说，
未来三年会收集到很多数据，到时大家
坐在博鳌不是谈P2P，真的是看行为数
据怎么变成金融用途。

“其实，国内玩金融的市场不是一个
市场。”计葵生说，屌丝对屌丝是一个市
场，陆金所碰到的投资人客户比较多，平
均年龄是37岁，主要来源是一级城市，平
均投资金额是20万。现在屌丝投的是低风

险产品，但随着互联网金融的发展，会有
高风险商品、高回报，设有不同的门槛，比
如30万、50万。当下，互联网平台把高风险
卖给低承受能力的人，这是不可持续的。

现在，证监会非常积极，在讨论众
筹，股权众筹将摆脱裸奔，走向合法化。

“互联网金融核心管理是如何控制风
险。”朱云来提醒，“怕就怕变成一种运
动，在大家不是很清楚的情况下，一脚
踩进去，最后颗粒无收。”

马兴瑞

王小洪

吴朝晖

邱勇

博鳌亚洲论坛2015年年会首日，关于“互联网+”的分论坛“互联网金融：自律
与监管”成了令人瞩目的热点。 本报特派记者 孟敏 摄
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